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SAN JUAN 

El problema de la enseñanza 
en vías de solución 

SAN JUAN. (Corresponsal, M. Sánchez Buaties,J. — Entre 
los ~Lilas prooienias que tiene planteauus nuesuu inum,..ipio, 
ocupa un lugar preeminente el ae la ensei.triza en sus aos fa-
cetas, primaria y media. óerio problema, soore toco el primero, 
agravauo hoy por la falta de aulas que permitan atender dig-
namente a ia cada vez mas crecida población escolar. 

con su simpatia habitual, la diligente directora dei grupo 
escolar Cristo ue la Paz, señorita IViaria JeSus Mata, nos «nor-
ma que tan Juan cuenta en la actualidad con 92a escolares Gen-

de los que el colegio Nacional acoge a 1,4 en sus 11 
amas, —el en el grupo, z en benimagrell, 2 escuelas parro-
quiales y otras 2 bajo el patronato de ia hermaaad de Labra-
UU. t:5—, y IOS restantes asisten a centros privacos. Colegio ae 
las herbianas carmelitas, uuaraeria ae :as Misioneras ue Je-
sus, iviaria y Jose y escueia mixta de Fabraquer. 

Pero casi todas las escuelas se encuentran superpobladas„ 
sobre 'otro en los primeros grados. En el grupo escolar, por 
ejempio, uos maestras afienaen a 123 párvulos, mientras que 
40 asturantes no nan podido ser aamitidos, por falta de locales; 
eü Deniciagreli una misma maestra ha de atender a 15 parva-
los y zb midas ce los dos primeros grados, en un local de es-
casa capacioad y condiciones, y la escuela de vinos cuenta con 

inuti.t.thatios en los cc. primero y segundo, porque a par-
tir aei tercero acuden ya al grupo escolar, no asi los más pe-
quenos por el peligro que entrana tener que cruzar la carretera. 

Otro problema importante es el de la insuficiencia de mo-
biliario, que si se ira podido resolver en una pequeña parte, 
gracias al premio de 25.000 pesetas concedido el curso pasado 
a este grupo por la Caja Postal de Ahorros, no es bastante, 
porque raitan aún mucnos detalles, fundamentales para que 
la labor de los maestros pueda alcazar toda su eficacia. En 
reparación de mobiliario, por ejemplo, y sin contar con el tra-
bajo personal de los maestros, que ha tenido su importancia, 
llevamos pagado al carpintero mas de seis mil pesetas en lo 
que va de curso. 

Por su parte el alcalde de la villa, don Rafael Carrillo, nos 
informa que el Ayuntamiento está tratando de dar una solución 
adecuada a este problema. Al efecto, se ha adherido al conve-
nio provincial llamado Plan acerelado, que cuenta con la colabo-
racion del Estado y Diputación provincial, para la construcción 
de las necesarias escuelas y viviendas para maestros, tanto en 
el casco de la población, como en la barriada de Benimagrell, a 
cuyo fin se ha comprometido a contribuir con el 25 por ciento 
dei valor de las obras, además de facilitar los terrenos necesa-
rios. 

El proyecto, en manos del arquitecto provincial de Cons-
trucciones Escolares, comprende la edificación de tres escue-
las, niños, niñas y párvulos—, y viviendas para los maes-
tros en Benimagrell, y el aumento de otra planta al grupo esco-
lar, que permitirá habiliur ocho nuevas clases. Todo ello, nos 
dice el señor Carrillo, es propósito de las autoridades que Que-
de resuelto en el plazo de dieciocho meses. 

EL INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA 

Abordamos seguidamente el tema de la proyectada crea-
ción de una sección delegada del Instituto de Enseñanza Me-
dia, y nuestro alcalde nos dice: 

la cuestión del Instituto es fundamental para nosotros. 
Aunque San Juan no cuenta todavía con el censo mínimo de 
habitantes requeridos, que se cifra en ocho mil; el número 
lctual de segunda enseñanza, muy próximo al centenar, obliga 

una detenida atención. Este es un pueblo que bajo muchos 
spectos, entre ellos el cultural, marcha en progresión ascen-
dente, por lo que entendemos que deben prevenirse las cosas 
con tiempo para no encontrarnos algún día no lejano, con un 
problema como el que tenemos hoy planteado con la enseñan-
za primaria. 

El Ayuntamiento ha iniciado también sus gestiones para 
la creación de esta sección delegada, que podría ser en prin-
cipio mancomunadamente con el vecino pueblo de Muchamiel, 
aunque las aportaciones necesarias las efectuaría exclusivamen-
te San Juan, para que nuestros vecinos quedaran libres, por si 
les conviniera algún día solicitar otra filial para sí exclusiva-
mente. Quiere decirse que la mancomunidad sólo sería en cuan-
to al número de habitantes, para alcanzar el censo necesario, 
salvo, claro está, lo que pueda determinar el Ministerio. 

Tenemos en marcha, y bastante adelantadas, las gestiones 
para la compra de los terrenos necesarios, en punto equidistante 
entre ambas poblaciones. Todo supeditado a la definitiva decisión 
ministerial y a las condiciones que se nos impongan para la 
realización de un proyecto tan necesario e importante. 


